



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



SEGUNDO PISO

CLARA LUZ FLORES*



YA HAY CONSCIENCIA EN MÉXICO

*DIPUTADA FEDERAL DE MORENA

@CLARALUZFLORES

Con todo y las diferentes ideas que hay en nuestro país, en lo que todos estamos de acuerdo es en que existen muchas más áreas de oportunidad

• **CON LA PROMULGACIÓN DE CONSTITUCIONALIDAD DE LA REFORMA AL PODER JUDICIAL, SE DIO UN PASO MUY RELEVANTE EN LA HISTORIA DE NUESTRA PATRIA, PERO AHÍ NO TERMINAN LAS REFORMAS**

Justo en este día en que celebramos 214 años de la independencia de nuestro querido México, además de aplaudir el último grito simbólico que anoche encabezó el presidente Andrés Manuel López Obrador en el Zócalo capitalino, es un gran día para reflexionar acerca de las reformas constitucionales que estamos analizando y discutiendo en el Congreso, así como los momentos históricos de transformación que estamos viviendo.

En muchas ocasiones he mencionado que la transformación es cambio con consciencia, por lo que hoy me atrevo a decir que ya hay consciencia en México. El fin de semana pasado, por ejemplo, ya que había sido promulgada la constitucionalidad de la reforma al Poder Judicial, tuve una reunión con un importante grupo de abogados que en principio la cuestionaban y que, después de tener un diálogo abierto, pudieron hacer consciencia de lo que sí podemos hacer en México ante nuestra nueva realidad. Con todo y las diferentes ideas que hay en nuestro país, en lo que todos estamos de acuerdo es en que hay muchas cosas que cambiar y existen muchas más áreas de oportunidad. La transformación ha traído evolución y la evolución es cambio con consciencia. Vivimos los últimos días de un sexenio en el que, cuando ganó la presidencia y asumió el poder, muchos auguraban que con López Obrador habría un retroceso y pintaban un país derrumbándose, contrario a lo que está pasando hoy cuando observamos un México firme, transformándose y sentando las bases para seguir construyendo bienestar.

Estamos por ser testigos de la asunción de la primera mujer Presidenta del México democrático y de muchos cambios más que vendrán con el segundo piso de la transformación.

La semana pasada, con la promulgación de constitucionalidad de la reforma al Poder Judicial, se dio un paso muy relevante en la historia de nuestra patria, pero ahí no terminan las reformas, es un paquete en el que los legisladores tendremos que seguir trabajando.

Esta semana en la Cámara de Diputados nos toca trabajar en dos reformas esenciales para México: la de los derechos de los pueblos indígenas y, la de la regularización institucional de la Guardia Nacional.

Si bien el gobierno de López Obrador trabajó intensamente por dignificar a los pueblos indígenas y a los originarios, aún tenemos una deuda y por ello es de suma importancia profundizar en sus derechos para hacerlos compatibles con el marco legal internacional y el derecho convencional del que formamos parte como país.

Para la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, los derechos indígenas son fundamentales por lo que el debate parlamentario será de gran relevancia en el devenir inmediato y futuro de nuestros connacionales. También estaremos trabajando en un tema toral como es la institucionalidad de la Guardia Nacional.

Todo esto es transformación, cambio con consciencia y una realidad que seguiremos viendo para México en los días por venir. Sea pues una buena semana desde hoy en la conmemoración de la independencia y que en el Congreso sigamos teniendo la mejor visión para el futuro de México y nuestro país siga admitiendo y sumándose a la consciencia de cambio.